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11 月 4 日上午，马鞍山数位市民向市
场星报打来电话称，马鞍山市城管局门
前被数辆“清扫车”堵住，有些人貌似想
反映问题，和保安争吵了起来。

市场星报、安徽财经网记者随即赶
往现场。在马鞍山市城管局门前，记者看
到，三辆大型“清扫车”停在了该单位门前
不走，而十余人正在议论着什么。

据了解，这些反映问题者是马鞍山六
家保洁公司相关负责人，由于该市近日出台
对于全市路段清扫招标通知，他们觉得相关
单位通过一些特殊设定，导致21家中小型
公司无法参加一些大份额竞标，太不公平。

由于向政府部门多次反映无果多次反映无果，，保洁保洁
公司无奈之下只能带着清扫车来到城管公司无奈之下只能带着清扫车来到城管
局局，，希望能引起领导重视希望能引起领导重视。。

据市场星报、安徽财经网记者了解，马鞍
山市具有道路清扫许可证的企业共有31家。

在多家保洁公司不断向马鞍山市政府
反映的情况下，招标局将“综合评分法”改为

“K值系数法”。
这几家公司负责人介绍说，这两种方法

的主要区别是——综合评分法设定了某些条
件，在招标中具有排他性；而“K值系数法”相
对公平，全部面向 31 家企业，每家企业都有
机会竞标。

2015年10月15日，马鞍山市财政局、市
公共资源交易监督管理局与市城市管理局联
合发布了《关于市政道路清扫保洁项目实行定
点采购有关事项的通知》。

该通知规定，“各区在选择确定市政
道路保洁承包企业时，可以根据路段实际
情况对定点供应商提出企业规模、机械化
清扫设备、市政道路清扫保洁业绩等特定
要求，设定特定要求的路段面积不得超过
本区市政道路清扫保洁总面积的75%。”

即将招标的区段有 22 个，分别属于
雨山区、花山区、慈湖高新区，中标期限
是三年。

“道路清扫就是扫地，没有任何技术
含量，人员是固定的环卫工，机器是清扫
机，为什么要设定企业规模和业绩？为什
么要设定75%？究竟有哪些依据？”一家保
洁公司负责人王林（化名）说。

质疑 采购通知设定75%份额依据在哪

为争取到更多业务，六家保洁公司多次
前往三区城管部门，这才了解到，按照市里
规定，相关部门将总包段分为75%和25%两
部分，75%用综合评分法，25%用K值系数
法。

据多家保洁公司分析指出，如果按照这
种方法，75%的综合评分法将会出现三区

“第一名”的现象，而这家“第一名”一年产
值是 600 万左右，三年就是 1800 万产值，
这样会导致“垄断巨头”产生，从而加剧中

小公司的生存难度。
“我们只是寻求规则的公平性，竞标能不

能中是一回事，但公共资源招投标不让我们
进这个大门，那就是规则问题。就好比考大
学一样，那10家老公司已经被提前录取了，他
们将占据了75%的市场份额。”王林说。

他透露，他们六家保洁公司已多次前往
招标局、市及各区城管局，结果都是“市里说
是区里的要求，区里说是市里下的文件，互
相踢皮球”。

焦点：“10家公司被‘提前录取’，将占75%的市场份额”

通知里设定 75%究竟有哪些法律依
据？为什么不使用更加公平的 K 值法？为
什么不对存在重大安全事故和违法记录的保
洁单位进行约束？

带着这些问题，市场星报、安徽财经网记
者跟随这 6 家保洁公司负责人对马鞍山市城
管局进行了暗访。

该局管理科负责人杨贵平称，三部门出台
通知是配合定点采购，75%是招管局下去调研
过的，跑了一些公司。对于招投标，不能全部
是综合评分法，新老公司要兼顾，对于反映的情

况，他将向局领导汇报。
之后，保洁公司又找到马鞍山市城管局

一负责人。
该负责人称，75%的设定不是城管局提出

的，“25%对你们来讲，已经是相当照顾的，经
过大家反复商量，照顾你们这些新公司的。
75%依据肯定是有，但标准不是我拿的，谁拿
的我也搞不清楚，哪个部门下的哪个部门解
释。”

“让25%的人享受75%的市场，让75%的人
去争夺25%的市场，这肯定不公平。”王林说。

回应：公共资源交易监督管理局：
75%的设定是博弈的结果

那么，这个通知究竟是哪家单位提出的呢？
马鞍山市公共资源交易监督管理局副局长程根

说，对存在重大安全事故和违法记录的保洁单位进行约
束，《政府采购法》22条已有规定，既然法律已有规定，
文件没必要规定，但评委会在评审的时候会进行审查。

程根表示，对于 75%的标准设定，区里是坚决反
对的，区里的想法是百分之百使用综合评分法，不接受
K值摇号，75%的设定也是双方博弈的结果，很不容易，
要确保新公司和老公司之间的利益。

“不得高于 75%，文件是我们三家出台，但根据实
际情况也可以调整。”程根说。

进展：相关单位召开紧急会议
结果尚未出炉

11月4日下午，市场星报、安徽财经网记者跟随六
家保洁公司一行来到花山区城管局。

当公司负责人将相关问题向该局环卫所长邵世贵
做反映时，邵世贵称，市里曾下文件，超过 5 万必须在市
里招标，几千万的工程区里搞不了。

对于11月4日上午六家保洁公司的反映，马鞍山市
公共资源交易监督管理局于当天下午紧急召集市、区城
管局开会研究此事。

据知情人透露，招标部门同城管部门争论较为激烈，
双方未达成一致。

该会议结束后，两大部门相关领导再次同六家保洁公
司进行见面，但仅听取了反映问题，马鞍山市公共资源交
易监督管理局副局长程根称，具体还在研究中。

“既然使用综合评分法和K值系数法都不违法，为什么
就不用更加公平、社会矛盾更小的方法？那再倒推，综合评
分法将会使哪些人受益？坚持使用综合评分法只能证明内
在有更多的关联猫腻。”一家保洁公司负责人刘辉（化名）说。

11月4日上午，马鞍山数辆“扫地车”聚集在该市城管局门前，六家保洁公司
联名要求修改马鞍山市城管局等三家单位联合发出的道路保洁定点采购通知。

这并不是保洁公司第一次叫板马鞍山相关单位，但这一次，涉及数家保洁公
司，他们认定三部门联合发布的采购通知通过设定门槛来“提前录取”某些同行，
将全市75%的标段“交给”了10家保洁公司，而剩下的25%的标段则由他们21
家竞争。

马鞍山市城管部门称，定25%标段给他们21家公司，是“照顾”；而招标部门
则称，如果不是招标局据理力争，他们连25%的标段份额都没有。 本报记者

现场：数辆清扫车堵城管局大门，反映招标通知猫腻
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